

"Más de 125 mil personas, casi todas mapuche, están sin agua potable en la región y en grave peligro de salud"

DANIEL NECULPÁN, PONE EL ÉNFASIS EN TEMA GRAVE. "La región enfrenta severa crisis hídrica; cerca del 47,2 por ciento de las viviendas rurales carecen de infraestructura adecuada de agua potable, afectando a muchas comunidades indígenas", dijo.

El Austral
 crónica@australtemuco.cl

Más de 125 mil personas, principalmente mapuche, que viven en el sector rural de La Araucanía, enfrentan a diario, el grave problema del acceso al agua potable, lo que afecta su calidad de vida, pero, además, las expone a enfermedades, tema que debería ser prioritario, pero que, por desgracia, avanza demasiado lento, en las políticas públicas que se implementan, para tratar de encontrar una solución".

Así lo expresó, Daniel Neculpán, exsubdirector nacional de la Conadi y actual candidato a consejero nacional de dicha institución, quien manifestó: "Se puede entender que los procesos son engorrosos y lentos, pero, sin embargo, se debe buscar un mecanismo que agilice la respuesta, porque de lo contrario, las palabras y discursos de todos los actores políticos, terminan pareciendo vacías y los afectados, que deben lidiar todos los días con esta realidad, terminan frustrados y revelándose, contra el sistema", indicó.

"ENCUENTRO"

Para Daniel Neculpán Lincuante, "resulta prioritario hallar puntos de encuentro y de diálogo, que permitan arribar a soluciones concretas con todos los actores del mundo político, más allá del



DANIEL NECULPÁN LINCUANTE, EXSUBDIRECTOR DE LA CONADI Y CANDIDATO A CONSEJERO NACIONAL DE DICHO ORGANISMO, EN LAS ELECCIONES DEL PRÓXIMO MES DE ABRIL.

formidable trabajo que realizan los camiones aljibes, pero que, por un tema logístico, no siempre pueden dar respuesta y solución al gravísimo problema que enfrenta una familia, muchas de ellas con niños; ósea, si ellos, no cuentan uno o dos días con agua potable, todas las personas del mundo urbano comprenderán las dificultades que deben encarar; por lo tanto, es vital para La Araucanía, que las autoridades pongan en el centro de su atención, esta problemática, si, realmente, queremos avanzar a niveles de desarrollo distintos y superiores a los que, suponemos, todos queremos arribar"

"Es vital para La Araucanía, que las autoridades pongan en el centro de su atención, esta problemática, si, realmente, queremos avanzar a niveles de desarrollo distintos y superiores a los que, suponemos, todos queremos arribar"

Daniel Neculpán Lincuante,
 candidato a consejero
 nacional Conadi

mos avanzar a niveles de desarrollo distintos y superiores a los que, suponemos, todos queremos arribar".

En este contexto, prosiguió Neculpán, "la Región de La Araucanía cuenta con una alta concentración de población indígena, siendo el epicentro de la cultura Mapuche en Chile; de hecho, en el país, según el registro de Conadi, se han constituido más de 3.200 comunidades y 1.800 asociaciones indígenas, siendo La Araucanía una de las regiones con mayor representa-

ción, enfocadas principalmente en el pueblo Mapuche, tanto así que La Araucanía concentra el 19,6% de la población indígena a nivel nacional".

CRISIS

Por otra parte, añadió Neculpán Lincuante, todos sabemos que la Región de La Araucanía enfrenta una severa crisis hídrica, donde cerca del 47,2 por ciento de las viviendas rurales carecen de infraestructura adecuada de agua potable, afectando desproporcionadamente a las comunidades indígenas; zonas como Lumaco, Purén, Carahue y Lautaro dependen habitualmente del suministro por camiones aljibes, especialmente en verano, siendo las causas, también conocidas: la desecación de vertientes, la baja de napas freáticas y la contaminación por actividades agrícolas/forestales, que impactan severamente las fuentes tradicionales de agua".

LA BRECHA

Por último, Daniel Neculpán, manifestó: "A pesar de los esfuerzos, como la construcción de sistemas de agua potable rural (APR), la brecha sigue siendo significativa en las zonas rurales e indígenas de la región y la invitación es a trabajar en conjunto para, por lo menos, disminuir este grave problema que afecta a muchas familias del mundo rural".